

## 清川村教育委員会会議録

日 時 令和4年3月22日(火) 午前9時から  
場 所 本庁舎3階 第2・3会議室  
出席委員等 教育長 山田一夫、職務代理者 今野郁夫、委員 加藤しのぶ、  
委員 橋本直人、委員 山田比呂美  
事務局(井川参事兼指導主事、相原学校教育課長、中澤生涯学習  
課長、南波指導主事)

### 議事日程

1. 開会
2. 教育長あいさつ
3. 案件
  - (1) 前回会議録の承認について
  - (2) 教育長の報告
  - (3) 令和4年度教職員等に関する研修について
  - (4) 令和3年度清川村体力・運動能力・運動習慣等調査の結果について
  - (5) 令和4年度の給食費の取り扱いについて
  - (6) 清川幼稚園の休園について
  - (7) 議案第2号 清川村幼稚園の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について
  - (8) 議案第3号 清川村立小中学校長及び任命内申について
  - (9) その他
4. 次回の会議日程
5. 閉会

### 開会(午前9時)

・会議に先立ち、傍聴者がいるため、教育委員の許可を確認しました。教育委員は許可をしました。

### 教育長あいさつ

まん延防止等重点措置期間も解除になりましたが、学校や社会教育施設等は引き続き3密の防止、手指消毒、マスクの着用など、さらに感染予防をしていきたいと考えています。こういう状況がずっと続きますと、子どもの心の育ちの危機を心配しています。コミュニケーション不足など色々なことが上手くまわっていない状況があり、このことは大人社会でも言えると思います。コミュニケー

ションが深められないことから、人間関係にイライラが募ることがあると思います。先日、東北で大きな地震があり、新幹線が現在も止まっているという状況があります。防災の観点でも非常に厳しい状況だと感じています。そういう中で、3月9日に村内中学校の卒業式があり、3月11日に幼稚園の卒園式もありました。また、明日には村内の小学校の卒業式があります。子どもたちが清々しい気持ちで、次のステップに進んで行くことを感じたところです。コロナの状況下ではありますが、子どもたちが今後益々活躍していくことを祈っています。本日はよろしくお祈りします。

#### 案件（1）前回会議録の承認について

◎ 別紙「資料1」会議録（案）のとおり、承認されました。

#### 案件（2）教育長の報告

◎ 教育長から別紙「資料2」により、教育長の動向について報告をしました。

\* 質疑なし

#### 案件（3）令和4年度教職員等に関する研修について

◎ 事務局から別紙「資料3—1・3—2」により令和4年度教職員等に関する研修について説明をしました。

委員 心の問題や自殺防止に関する研修はどのように行うのですか。

また、平和教育とはどのようなものですか。

事務局 心のケアについては教員の担当者会議の中で研修を行っています。

児童、生徒指導担当や教育相談コーディネーターが集まる場所で、心のケアや自死について研修をします。また県の事業で児童指導、生徒指導教員の集まる会でも、これらのことを話す機会を設けています。

平和教育は、事前に平和に関する作文を村内の中学生に書いてもらい、関心のある生徒に広島での平和記念式典に参加してもらいます。

帰ってきてから、広島での感想などを発表してもらい平和の尊さなどを校内に広めるような計画を立てています。

委員 宮ヶ瀬小でSDGsに絡んで、ユニセフへの募金がありました。そこに家族も募金をすることで、繋がりを学びました。親が学ぶ機会を先生が提供してくれたことは、親としてありがたいと思いました。

#### 案件（4）令和3年度清川村体力・運動能力・運動習慣等調査の結果について

◎ 事務局から別紙「資料4」により令和3年度清川村体力・運動能力・運動習慣等調査の結果について説明をしました。

委員 生活習慣と密接な関係があるというのは理解しました。体力の合計点、経年の比較で小学校はでこぼこしていますが、中学では、右肩上がりになっているという説明でしたが、先生の指導が結果に出ているのか、違う要因があるのか、どちらでしょうか。

事務局 学校の先生に聞きますと、令和元年度の行事は感染を考慮して中止することが多かったようです。しかし、令和2、3年度はどうしたらやっていたかという先生方の意識の変容が子どもたちにも良い影響を与えました。そのことが結果に結びついていると思います。

委員 シャトルランはどういうものですか。また、生活リズムチェックシートはどこで配られているのでしょうか。

事務局 シャトルランは20mのところを往復し、何往復できるかで点数が決まります。持久力を見ます。中学生は1000m、1500mかシャトルランを選ぶことができ、小学生はすべてシャトルランです。生活リズムチェックシートは緑中学校で取り組んでいます。養護の先生が他の学校の取り組みを見て取り入れました。一日の生活を記録し、チェックシートで確認して改善につなげます。

委員 先生の指導で体力が向上して、子どもの自信に繋がるとすごく良いと思います。早寝、早起き、朝ごはんという言葉がありました。そこは親への指導のところですか。先生方が親へどのような指導をすると子どもの体力が向上するのか、親として気になる場所ですか。

委員 勉強や体力は基本的な生活が元にあって伸びていくということを改めて思いました。朝食を毎日食べるかという調査が定期的に行われ、子どもたちへの指導をしますが、子どもたちの時間の使い方を見ていると子どもたちだけの指導では改善しません。親へどこまで伝わっているか、学校と親との連携がすごく大切だと思いました。

事務局 早寝、早起き、朝ごはんは全国的に学校と地域、家庭が一体となって取り組もうということでした。今でも続いています。清川の子どもたちの結果から課題として見えてきたものを家庭に伝えていくことや学校運営協議会でも地域で何ができるのかを考えていくのも大事だと思います。学校、家庭、地域が一体となって運動時間や学習時間、スクリーンタイムの問題提起をする必要があります。

委員 小学校や中学校で全国平均を上回った結果が多く出ましたが、幼稚園に東海大学の学生が入ったこととの関連はありますか。

事務局 その通りだと思います。幼稚園の活動に外遊びが非常に多いです。それは小学校でも継続していると思われます。中学年、高学年になると学習時間、スクリーンタイム、睡眠時間が体力結果に影響しているか心配な部分

もあります。幼稚園から順調に進めていく環境にこの清川はあると思います。先生方の考え方、活動の仕方、家庭の協力がこどもの今後の健康生活に影響してくると思います。

#### 案件（５）令和４年度の給食費の取り扱いについて

◎事務局から別紙「資料５」により令和４年度の給食費の取り扱いについて説明をしました。

委員 令和４年度は小学校の給食費は一人４,４００円になっていますが、実質に保護者から集めるのはいくらですか。

事務局 村が全額補助をしています。

委員 昔から補助があったのですか。

事務局 地場産は、令和元年度からです。

委員 保護者は補助しているということを知らないかもしれません。そういうことを保護者にしっかり知らせた方が良いと思います。

事務局 給食だよりなどに載せて周知しています。年２回、開催される清川村学校給食センター運営委員会議でも説明しています。

委員 給食を子どもは楽しみにしているので満足する時間にさせていただきたいです。保護者にそういうことについてアンケートを取っても良いかもしれません。

#### 案件（６）清川幼稚園の休園について

◎事務局から別紙「資料６」により清川幼稚園の休園について説明をしました。

\*質疑なし

#### 案件（７）議案第２号 清川村幼稚園の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について

◎事務局から別紙「資料７」により清川村幼稚園の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について説明しました。

\*質疑なし

◎ 審議の結果、異議なしで、原案のとおり承認されました。

#### 案件（８）議案第３号 清川村立小中学校長及び任命内申について

この案件については、人事案件を取り扱うことから審議を非公開とします。

◎事務局から別紙「資料８」により清川村立小中学校長及び任命内申について説明しました。

◎ 審議の結果、異議なしで、原案のとおり承認されました。

\*審議は、非公開のため意見等は会議録には記載しません。

#### 案件（9）その他

◎ 事務局から別紙「資料9」により令和4年4月・5月分行事予定表について説明をしました。

◎ 事務局から別紙「資料10」により給食費誤引き落としについて説明をしました。

◎ 事務局から清川村子ども子育て会議委員推薦について説明をしました。

◎ 事務局から運動公園健康器具の設置について、施設の利用について、文化作品展示会について説明をしました。

#### 次回の会議日程

◎ 次回の教育委員会会議は、調整した結果、令和4年4月26日（火）午前9時からで決定をしました。（生涯学習センター 3階研修室）

#### 閉会

委員 閉会宣言（午前10時45分）

令和4年4月26日

教 育 長

山田一夫

教育長職務代理者

今野郁夫

委 員

加藤しのぶ

委 員

橋本直人

委 員

山田比呂美